
Exemples :     a) Het kind is klein.

                       b) Het kleine kind

                       c) Dat is een klein kind. Dat is geen klein kind. 

                           Hij drinkt koel water.

En néerlandais comme en français, un adjectif peut se présenter sous deux formes :

·  Attribut : il suit le verbe (exemple a)

·  Épithète : il se trouve devant le mot qu’il qualifie. (exemples b et c)

· Si l’adjectif est attribut (s’il suit le verbe être) : On ne change rien
 Exemples :   - Hij is mooi. 

                     - Mijn fiets is blauw. 

                     - Je hond is klein. 

                     - De auto is groot.

· Si l’adjectif est épithète (s’il est devant le mot qu’il qualifie), on accorde l’adjectif : c’est- à-dire qu’on ajoute un –e à l’adjectif. 

Exemples :     - Hij is een mooie jongen. 

                       - Dat is een blauwe fiets.

                       - Een kleine hond. 

ATTENTION, l’adjectif ne s’accorde pas si les 3 conditions suivantes sont réunies :

· Le nom est neutre. (het -woord) 

· Le nom est au singulier. 

· Le nom est indéfini. (Précédé de een, geen ou du vide (X)). 

Un moyen mnémotechnique de retenir ses trois conditions est le mot NIS (Neutre, Indéfini, Singulier).

Alors à ce moment-là, et uniquement si les trois conditions reprises ci-dessus sont réunies, on n’ajoute pas de –e à l’adjectif épithète.

Exemples :

a) Het huis : Ik woon in een mooi huis. → Pas de –e car les trois conditions sont réunies : 1° het huis (le nom est un het woord et est au singulier).  2° il y a een devant l’adjectif (indéfini)

b) Het water : Hij drinkt X koel water. → Pas de –e car les trois conditions sont réunies : 1° het water (le nom est un het woord et est au singulier). 2° il y a le vide devant l’adjectif. (indéfini)

c) Het meisje : Ik speel met twee jonge meisjes. →Il faut un –e ici car les trois conditions ne sont pas réunies : 1° le nom est au pluriel (meisjes) .2° il y a twee devant l’adjectif

d) De auto : Jan heeft een nieuwe auto. →Il faut un –e ici car les trois conditions ne sont pas réunies : 1° de auto (le nom est un de woord et est au singulier) 2° il y a een devant auto.

Remarques  et particularités orthographiques

1) On ajoute –en aux adjectifs désignant des matières. Een gouden ring (Une bague en or). Een zilveren vork (Une fourchette en argent).

2) Il faut tenir compte des règles d’orthographe. Rood : Een rode fiets. Wit : Een witte broek.
L’accord de l’adjectif
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